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Membro eli snlriate Associazioni ha sempre attivamente parteci
pato ulla loro atti"itil ed in purticolare a quelle dell 'Associazione Mi
neraria Sarda, alla <lllI\le si seniiva legntissimo, dando sempre nn no
tevole contributo alln risoluzione dei problemi clIC in q uellll sede ven
gono continuamente proposti dai tecnici mjneruri, sensibi le ed apertù 
come era a t utti gli s\'i luppi sc ientifici e tecuici. 

KOIl si può quindi non ricordare questo uomo e chinarsi alla SUII 

memoriu per quanto COn serietà cd umiltà ha dato ai giovani, alla 
Scuola, all a Sardegnn. 

ASSEMBLEA DEI SOCI 

11 giorno 28 magg io 1974 alle ore 18,30, presso la 1"acoltà di 
I ngegn(wia dell 'UllivcrsitlÌ di Cngliflri in P iazza d'Armi, ha avuto 
luogo l 'Assemblea dci Soci COli il seguente 

ORDISIC [)EI. ÙIOR.'\'O 

l . COlllUll icazioni del Presidcnte. 
2. Bil!wcio consuntivo chi uso Hl 31-12-1973. 
3. Bclnzioue de i Revisol'i dei Conti e npprovtlzione del Bi lancio. 
4. BiJuucio prevcntivo ]974. 
5. Varie ed eventuali; 

a) CoU\missioni S IMP. 
b) Aumento quotn sociale. 
cl Nuovi Soci. 

Alle orc 18 il Presidellte dichiara apertn In seduta e passa alla 
trattnzione dei di\'e l'si articoli all'ordine del giorno. 

1 .• Comunicazioni del Presidente. 

Il Presidente comunica che In prossima riunione delln SUIP si 
terrà II. Pisa nei giorni 3 c 4 ottobre 1974 precedendo la riunione 
dei crisfa llografi che avrù luogo immediMamcute dopo. 

TI Presidente pussa ad illustrare per sommicupi il programma 
della riunione, ,::olllullica inoltrtl che nella prinu\\'era del ] 975 si terrà 
ulla riunione a ì\'r.odclla con t1lvola rotonda sui teetosilicati e che nel· 
l 'autunno del 1975 si terrà il Congresso /l. R<lllla apel·to Il comun ica
zioni il tcma h bel·o. Si passa <Iuindi al secondo nrgomento ali 'ordine 
del giorno. 
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2 .. Bilancio chiuso al 31 dicembre 1973. 

Il Presidente, in mall(;il.I1Za del 'l'esoriere espone le cifre del Bi
lancio della Società che sono qui di seguito riportate. 

Quote Soci ordinari annuali 
Contributo C.N.1t. 
Sussidio l\linistel'O P.l. 
Oblazioni: DiUn L EITZ 

Ditta PABl SCH 

CE)] E.."TI ROSSI 

ENTR.tfTE 

Aggiornamento quùtll Socio Vitulizio 
Cedole Fondo Sociale . . . . 
InterCS!>i Coulo Corrente Postale 
Estraziùlle 1'itoli l"ondo Sociale 
Vendit.'l Hcndiconti ai Librai 

L. 100.000 
:t JOO.OOO 
~ 200.000 

I.J. 2.537.350 
~ 4.500.000 
:t 999.800 

1;. 400.000 11 400.000 
------------

~ 25.000 
~ 848.021 
:t 34.665 
:t 1.000.000 
:t 2J9.080 

Vendita Volume c [ la Toscana Meridionale ~ ~ 158.720 

Congressi: 
Quote incassate per Uiullione d i Cat.'lIlÌn • 742.500 

Conto Conente Postale al l ° genllllio 1973 
T~. 11.465.136 
:t 3.739.992 

'l'otale entrate L. 15.205.128 

Spese di stampa REXI>tCOSTI: 

Saldo volume XXVIII 
Volume XXIX 

USCI TE 

Rimborso spese Autori del VoI. 
c La Toscana l\feridionule:t 

Congresso e riunioni: 
Riunione di Catania 
Congresso di Cagliari 
Riunione di Milano 

L. 975.000 
~ 4.686.835 

1> 1.400.000 

------------

L. 7.061.835 L. 7.061.835 
------------
L. 953.640 
:t 511.800 
:t 40.000 

Ù. 1.505.440 ~ 1.505.440 
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Circoluri e Stampati ni Soci 
Quota Associativa U[A 
Trasferte ai Consiglieri 
Spese postali 
Spese bancarie 
Spese telefoniche 
Spese varie 
Acq uist.o Titoli per Jo""ondo Sociale 
Conto Correnie Postale al 31f12f73 

Totale uscite 

CONTO PATRlMON IALE AI~ 31-12·1973 

Pondo Sociale Val. nomino 
B.T.N. 57/) - 1978 I.... ]20.000 
B.T.N. 0'ft, - 1979 :t 150.000 
B.JJ.~ . 51h% - 1982 :t 2.680.000 
Obbl. OO.PP. 6% :t 2.500.000 

(Trentennali) 
Obbl. OO.PP . 6% > 1.000.000 

(Pi ano Vcrde) 
Obbl. 1.C.LP.U. 6% :t 3.900.000 

(Vcnlcnnali) 
Obbl. L'LI. 7% - XXIX :t 1.050,000 
Obbl. E.~.r. - S.S. 67/) :t 1.500,000 

(1958/1978) 
Obbl. LR.l. 6% »2.000.000 L . .1 4.900.000 

( 1960/ 1983) 

Fondo Prcmio Pro/. 
RT.N. 5% - 1978 
B.'r.N. 5~% - 1982 

Ugo Panichi 
L. 600.000 
:t 1.000.000 

Pondo Prcmio J ohnditlO Nogara 
RT.N, 5% - 1974 L. 100.000 
RT.N. 5% - 1978 :t 600.000 
B.T.N, 5~% - 1982 :t 925.000 

"Pondo P" Ctlt10 Pro/. Minguzzi 
RT,N", 5%% - 1979 T,J. 570,000 
RT.N. 51h% - ] 982 :t 580.000 

,,'ondo Prcmio Pro!. Angelo Bianchi 
Obbl. OO.PP. 7% - Int. Stato lA 

> 1.600.000 

:t 1.625.000 

:t 1.150.000 

:t 7.000.000 

L. 26.275,000 
====== 

XIX 

:t 429 .975 
:t 69.315 
:t 371.600 
:t 262.84.0 
» 29.450 
:t 35.100 
:t 693.095 
:t 924.727 
:t 3.821.751 

[ I. 15.205.128 
- - ----------

Liquido sui e.e. 

L. 435.098 

:t 724.946 

:t 273.720 

:t 951.662 

L.. 2.385.426 
------------
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3. . Relazione del Revisori del ContI. 

Terminata la lettura del Bilancio il Presidente chiede se vi sono 
osservazioni e inte rrogazioni da l'urte dei Soci P resenti; non essendovi 
alcuna osservazione o interrogazione il Presi dente invita i Revisori dei 
Conti a riferire sul Bilancio stesso. 

Il Socio Claudio Gh ezzo, nev isare, anche a nome del collega 1"1'8n· 
cesco Paolo Sassi legge la seguen te 

REI..AZTON"E DEI REVI SORI DEI OONTI 

Cari CO'l!soci. 

in ossequio alle di sposizioni dello Stiltuto delht &lcictà ltaliullu di 
l\lineralogia e Petrologia, i Rev isori dei ConIi si sono loiuniti in 1.fi· 
lana il 22 aprile 1974, per esaminare il bilancio co nsuntivo della So
cietà per l'esercizio chiusosi al 31 di cembre ]973 ed il relativo conto 
patrimoll ia lc. 

Nell 'oco::asione lumno pure riscontrato i documcnti contabili re
lativi sia alla gestion e patrimoni ale che a quell a finanzi aria, consta
tan do la pi enu conispondenzll tra cifre iscritte Il contabilità, cifre 
eonsuutivate a bihlll cio ed esistcn za di cassa, 

11 bilancio si chiude sulla cifra di L. 15.205.108 con UD II rima
Ilellza atti"11 di L. 3.821.751 al 31.1 2.1973. 

Per quanto concerne le entrate il Collegio dei Revisori dei Conti 
r ileva che vi è stRto un incremento di circa un milione nell' incasso 
relntivo nlle quote sociali, in cremento che è legato ali 'a umento dciii, 
quota sociale portata nel 1973 a h 5.000 annue. 

Le oblazioni ammontano a com plessive L. 5.899.800: la dotazione 
introitata dal C,N.n.. è d i TJ. 4.500.000 COli un incrcmento di un mi· 
Iione rispetto al 1972. 

Per quanto concerne le uscite la voce piii impegnativa è rappre
sentata dalle spese per pubblicllzioni il cui importo globale, di 
Il. 7.061.835, è però comprell sivo anche della voce « rimborso spese 
ngli Au tori del Volume: La Toscana ilTer idiollale . d i L. 1.400.000, 
voce che costituisce l 'assolvimento di un impegno aSl:mnto ilei 1971. 

I .oe attività congressuali hanno richiesto L . 1.505.440, cifra che è 
solo parzialmente coper ta dalle relative entrate (l.J. 742.5(0). In tale 
eifl'a sono però comprese alcun e spese (stampe, circolari, inviti, guide 
nlle es!.:ursioni, acquisto distintivi e borse per i partecipanti ) soste-
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Il ute per il «Congresso di Cagliari », Congresso ehe, come è noto, è 
stato rinviato per mot.ivi di forza maggiorc, 

Con rifc r imcnto al conto patrimonialc le cifre iscritte a bilancio 

SOIlO rimastc pI'cssoehé immutate rispetto a l 1972, 

Il CoUcgio dei Reviso ri dei Conti è lieto di COllstatal'e come i pro

grammi prcven tivati siano stnti soddisf<l('cntemente re,llizzati ed espri

me il PI'opI'io sent ito compiadmento al Presidente ed ,li membri del 

Consiglio di Presidenza in carica ilei trascorso biennio per l'oculata 

flmlllinist l'azione; il Colleg io dei Revisori invita pertanto l'Assemblea 

dei Soci ad app rovare il bilancio consuntivo dell 'esercizio 1973. 

ClltlLdio Ghezzo . Francesco Paolo Sassi 

Terminnta la lettura della Relazione dei Revisori dei Conti il 
P residente mette ai voti il Bilancio chiuso al 31 dicembre 1973 ; il Bi 

lancio viene approvato aH 'unanimità. 

Si paS&l quindi ili quarto argomcnto aH 'ordine del giorno. 

4. - Bilancio preventivo per il 1974. 

li Presidente espone le cifre del Bilancio prevcntivo 1974, appro

vato dal COllsiglio di Presidenza nella seduta di Gennaio, cifre che 

sono qui di seguito riportate 

BILANCIO PREVENTIVO PER JL 19i4 

ENTRA 7.'E 

Quote sociali alllluali 
Contributi C.N.n.. 
Min, Pubblica l stl'uzione 
Cedole Pondo Sociale 
Vendita PubbliClizioni 
Varie 

Totale ent rate, 
Conto Corrente Postale al 31 / 12/ 73 

Totllle generale 

L. 2,500.000 
, 4.500.000 
» ],500.000 
, 800.000 
, 300.000 
» 300.000 

L. 9.900.000 
, 3.821,000 

L. 13.721.000 
====== 



XXII m UNIONE DI C,\GLL\ltl 

USCITE 

Stampa Rendiconti 
Riunioni scientifiche 
Viaggi e Trasfet"te Consiglier i ecc. 
Postali . 
Stampati e circolar i varie. 
Spese bancarie 
Varie 

'l'otale usci te 
Conto Corrente Postale al 31/ ]2/ 74 

'rotaie generale 

L. 7.750.000 , 1.000.000 
» 800.000 , 300.000 
» 700.000 
» 30.000 
» 800.000 

L. 11.380.000 
» 2.341.000 

L. 13.721.000 
====== 

'ferminala l'esposizione del Bilancio pt"eventivo 1974 il Presidente 
chiede se vi sono osservazioni o richieste di delucidazioni da parte 
dei Soci. 

Il socio Ferraris propone di offrire in vendita a prezzo ribassato 
le annate dei Hendiconti giacenti nel mugal':zino. 

Il socio Garavelli propone di studiare una vendit.a delle annate 
complete dei Rendiconti a prezzo di favore pecmettendone in tal modo 
l 'acquisto anche il giovani ricercatori entrati da poco tempo a far 
parte della Società. 

Il Presidente assicura che il Consiglio della SIMP prenderà in 
esame la proposta e riferirù in merito alla prossima Assemblea. 

Il socio u ras affe rma che il prezzo di lire 10.000 al \'ol ume è del 
tutto irrisorio. Il Presidente conferma che il Consiglio prcnderà in 
esamc an chc il prel':ZO dei volumi arrett'ati c della serie completa. 

n Presidente chicde ai presenti se vi sono altre osservazioni al 
Bilaucio pl'eventivo ]974. 

Non essendovi altt'e osservazioni d,l parte dei presenti il Presi
dente Il sua volta fa osservare ai Soci che il Bilancio preventivo 1974 
è fonte di se l'ie preoccupazioni per il Consiglio; l'aumento dei costì 
di stttlupa dci Rendiconti ind uce a pensare ad un riesame dell' im
porto della (ILIota sociale. r.,·Assemblea prende atto della dichiarazione. 
Il Presidcll te mette quindi ai yoh l 'approvazione del Bilancio pre
ventivo 1974. TI Bilancio "ielle app rovato a larga maggioranza 
(1 astenuto). 

Si passa quindi al quinto argomento ali 'ordine del giorno. 
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5 .. Varie ed eventuali. 

a) Commissioni S IMP. 

Il Presidente ricorda ai Soti che nel 1974 sono state create le 
diverse CommissiOlli che hanno, almeno in parte, cominciato a fUll
zionare; egli invita pertanto un rappresentante per oglli Commissione 
Il riferire ali 'Assemblea sull 'attività attuale delle singole Commissioni: 

COMMISSIONE PBR L' INSBGNAMENTO 
E PEli LA STORIA DBLLA MINERALOGIA. 

(UIOAUUl', EMILIANI , CoNTI, BI.ASI) 

Ri{cri8ce il Socio A. Bla8i . 

La Commissione della SI MP per l'insegnamento ha tenuto rula 
prima riunione infOl"male a i\lilano presso l ' Istituto di lI"lineralogia 
dell 'Università degli Studi il Ul.12.1973 (presenti F. Emili,lni, G. Ri
gault, A . Blasi) e successive riuniolJi ufficiali a Milano sempre presso 
lo stesso I stituto di ?llineralogia il 28.1.1974 in occasione del Consi
glio di Presidenza (presenti 1". Bmiliani, A. Blasi) e 1'11.3.1974 (pre
senti F. EmiliaJli, G. Rigault, A. B1asi, L. Cont i). 

Nelle varie sedute sono stati discussi i pWlti fondamentali che co
stituiranno l'attività della Commissione per il qu."l.driennio 1974-1977. 

Sono stati individuati ed esaminati quali campi d 'azione: la 
Scuola media inieriore e le Scuole superiori, l 'Università, il settore 
del collezion iSlllO. 

Nel settore delle Scuole preuniversitarie sono state rilevate varie 
careuze sia per i libri di testo attualmente utilizzati sia per quanto 
riguarda la formazione culturale e pedagogica dei docenti. Un esame 
critico di numerosi testi ha messo in luce imprecisioni ed inesaUezze 
di base, formali e sostanziali, oltt·e che mancanza di conoscenza dei 
t-ecenti sviluppi e tendenze nelle disciplille afferenti alla nostra So
cietà. E' emerso anclle il problema della preparazione professionale 
di molti docenti, i <Iuali, provenendo talora da corsi di laurea non 
approprinti a lI ' iusegnameHto impartito nella scuola, necessiterebbero 
di corsi di aggiornamento qualif'icati. 'rali corsi dovrebbel·o essere te
nuti nelle sedi universitarie e strettamente collegati per le diverse 
discipline deUe Scienze della 'l'erra; si dar ebbe così auche un contri
buto valido al problema, oggi particolarmente attnale ed impellente, 
dell 'educazione permanente. 
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Nel settore universitario si è ritenuta auspicabile una indagine 
conoscitiva sulle attuali tendenze uejJ' insegnamento delle diverse di
scipline afferenti alla SIMP in fmIzione anche dei diversi corsi di 
laurea. ùiò potrebbe essere realizzato, anche se in realtà possono sor
gere difficoltà dì ordine pratico-orgllu izz<ltivo, medirultc Wl questio
nario da inviare ai Soci con richiesta di illformazioni su programmi, 
testi adottati, esercitazioni svolte, frequenza degli studenti, prove pra
tiche l're-esame ecc. La Commissione inoltre ha valutato l 'importanza 
di realizzare Scuole nazionali o intcmtlzionali di perfezionamento per 
lau reati nelle varie ùisciplille delle Scienze gco-minemlogiche. A tal 
uopo si auspica Wla più stretta collaborazione anche con altre Com
missioni della SJMP interessate al problema al fine di far convergere 
impegni comuni. Nello spirito di queste iniziative la Commissione all
nuneia di avere intrapreso in comune con l 'Associazione Italiana di 
Cristallografia l 'organizzazione di ulla Scnola internazionale estiva 
sulla erescitu dei cristalli. 'f ale Scuola si terrà a Erice pr'obabilmente 
tra la fine di agosto e i pri mi di settemùre del 1975; ulteriori infor· 
mazioni compariranno su Acta Crystallographica. Un altro campo di 
attività sullo stesso tema riguarda la pubblicazione di monografie a 
carattere didattico per gli studelLti wliversitari. 'r ali monografie a ca
rattere divulgativo-scientifico potrebbero essere inserite nei Volumi 
dei Rendiconti della SLMP in apposita sezione o eventualmente se i 
costi dovessero in cidere eccessi Vilmente sarebbe possibile la stampa 
presso l 'Università di Toriuo con spese a carico della medesima e 
con sistemi di r iproduziolle meno costosi . 

In quest 'ultimo caso sarebbe forse possibile anche una maggior 
t iratura di copie e quindi una maggior'e diffusione dei lavori presso 
gli studenti di differenti sedi universitarie italiane. 

La Commissione ha rilevato inoltre l'importanza che "\'a assu
mendo soprattutto nel campo della mineralogia la costituzione di nu
merose associazioni di collezion isti in varie parti d ' Italia . Alcune di 
queste associazioni appaiono bene organ izzate e guidate, altre meno . 
Sarebbe auspicabile per·tanto un 'azione comune di coordinamento da 
diseutel'e e da effettuarsi nel caso specifico con l 'uusilio delle altre 
Commissioni Sl 1\1P interessate. 

h~ CouurUssione Sl l\lP per l" inflegnamento sarà rappre&.entata dal 
Soco A. Blasi aUa riwlione dcUa Commission on Hystol'y and Teaching 
dell " I .M.A. elle si riunirà il 1:?-9-1974 in occasione del prossimo LM.A. 
Meeting '74 a Berliuo. 
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TI Socio Schiilvinato chiede se la Commissione ha preso in esame 
la possibili tà di ut ilizzare i nuovi me7.zÌ didattici di tipo audiovisivo, 
vi deocassette ecc. Il Socio Blasi riferisce che per il momento la Com
missione ha orientato il proprio intel"cssamento limitatamente alla 
stam pa dei quaderni. 

OOMMISS IO NE PER 1 DATI MI NERAI.OGICI E P ETROGRAFlOI, 

NUOVI jJf1Nl-.'RAU , NOJ. fb,'NOLATURA 
(GAT.J,JTELLI, G OT'f"'WI, FRANZINI, FF,II.RARIS) 

Ri{eri8ce il Sodo G. Perrari8. 

1m UOllllll ission e « Dati mineralogici e pctrografici ; nuovi mine
rali e nomenclatUl"a» si è riuni tn la prima volta il 7 marzo 1974 presso 
l 'Istituto di 'Mineralogia del! 'Un iversità di Bologna presenti i Mem
bri Proff. P. Gall itelli (P residente), G. Gottardi e G. Ferraris. 

E ' stato affrOlltato il problema (Iella. nomencl atura italiana di 
mill erali, consUltando la disparità di grafie a causa, specialmente, della 
man canza di un affermato e moderno testo di rifcrimento. Viene di
scusso un documento del Dott. V. De 1"licl1eIe in proposito (in pra
tica, la p refazione del suo libro « Dizionario di ì\ l ineralogia~, cd. De 
Agostini) ed, in generale, si concorda con le sol uzioni ivi sostenute 
proponelHlosi di esaminare il yolnme in sede. ln seguito, COIl comuni
cazioni epistolari, i i'lfembri concordano nel ritenere l 'opera di V. De 
11ichele degna di essere presa come ri fe rimento. P er i nomi (semp re 
moderni) non riportati in tale dizionario si proponde a consigliare la 
grafia inglese. Il problema, com preso l 'eventuale stesura di un testo 
completo (li nomenclatura ita liana sotto gli auspici della STMP, è 
comunque allcor ll iII esame. 

E ' stato pure accennato all 'amlOSO problema di una «Minera
logia italiana» o di una « BibIiogl"afia di minerali e località italiane ». 

OOMMISSIONE PER I M USEI MINERALOGICI 
(FAOSANI, JOllSTREIBIZF,R, B URRAGATO, BosDI) 

R iferi8ce il Socio G. I<'o..r;nani. 

La Commissione della SJì\IP per i Musei mineralogici si è tenuta 
in contatto, tmmite il Socio Fagnani, con la co rrispondente Commis
sione llella I nternational Mineralogiclll. Associntion, per ultimare il 
lavoro concernente la compilazione e III stampa del \VorId Directory 
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of MineraI Collections; tutti i dati a suo tempo raccolti e U1l iformati 
sono stati t l'smessi al Dott, Olc V. Petersen; le prime bozze delle pa
gine riguardanti i Musei miner;tlogici italiani sono state già corrette. 

Si spera che nel corso dell 'estilte possa uscire lil prima edizione 
di questa utilissima guida stampata a spese dell 'TUA. 

Sta così per essere raggiunta hl prima tappa del lavoro program
mato. 

COMM ISSIO.NE PER LA B I BLIOGRAFIA 

(G AI,L!, :MAZZI , UItoAS, MOTTA!'A) 

Riferi.8ce il Socw A. j(ottana. 

La Commissione Sl1\iP per la Bibliogmfia si è riuniti in Genova, 
presso l ' Istituto di Petrografia dell 'UlliversitlÌ, in data 22 maggio 
1974 alle ore 10. Presenti; i ProrL M. Galli (Genova), F. Mazzi (Pa· 
via) e A. !\{otlallll (Milall o); assellte gi ustificato il P rof. I. Uras (Ca
gliari). 

I li apertura di seduta il l' l'Or. Mario Galli lÌ stato nominato al
l'UIllUlimitiL responstlbil e delht Commissione stessa; il Prof. A. },[ot
tana ne è stato nominato segret.u'io. 

JJa Commissione inoltre il,1 deciso unanime di richiedere al Con
siglio di Presidenza della Sf?lIP di poter coopta re il Prof. E. Sa
nero e im'ita lo stesso il presenziare ai lavori correnti. 

Il l'esponsabile Pmf. Uario Galli si è dimesso da rappresentante 
italiano nella Commissione ULA per gli Abstract, carica che gli sa
rebbe spettata in qualità di responsabile delta Commissione SIMP. 

Tel'minata la relaziOlle del PI'Of. Moti.alltl il Presidente dà let
tura della lettera nella quale il Proc' Galli dichiara di rinunciare 
all ' in carico di delegato italiano per la Commis.'iione Abstraets presso 
l 'l MA. Nella stessa lettera il Prof. Gall i propone la nomina del 
Prof. !\'Iottallfl pel" detto incarico. Il P residente fa presente che detta 
nomina deve essc l'e rn.t ificata dali 'Asscmblea. {.l 'Assemblea unanime 
approva la proposta. 

COMMISSIONE l'Eli LA JIINEH AJ.OGIA E LA PE1'ROLOGIA COSMICA 

(CocCO, B AUlANZA, TKIGILA, T ADDEUCCI) 

Il Sociu 'l'addeucci com unica elle la Commissione per la Minera
lologia Cosmica nOli si è ancora riunita. 
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COMMI SSIONI',; PER LA G1AC1MENTOLOGlA. 

( ZU .... ARDI , Z UCC Ilr.rJ'I. DESsAu, OME. ... r.t"J'O) 

ltiferi8ce il 8QCW P. Zuff(lrdi. 

XXV II 

La COlllmissione non ha tenuto l'ilUliolli formuli ma unicamcntc 
una serie di scambi di idce fra i suoi componcnt i, in occasione di con
gressi e di nmllcl'osi incolIl.!·i di lilVOI'O per la preparnzione dcII a Curta 
Mineraria d'Italia. 

E ' emersa I 'opportun itlÌ d i dur corso alle seguenti attività.' 

a) In campo ùiùattieo: favorire, a tutti i liveUi - anche nelle 
scuole per periti minerari - , la diffusione deUe più recenti eono
s<:ellze Ilei campi della giacimelltologia e della prospezione geomi
neraria. 

E', a tal fine, auspi<:abile una 8trettil collaborazione con la Com
missione pel' l' Inseglllllllcnlo. 

bJ In campo scientifico.' b-l: promuovere seminari e tavole 
rotonde su temi specifici e ein'oscrit.t.i, da tenersi in (,'ollegamento con 
altre mUllifestazioni scientifi che della SIMP o di altre Associazioni 
operan ti nel campo delle Scienze del la Terra j b-2: tenere informati i 
Consoci delle riulliOlli organizzate dalle priuc:ipali Assoc.iaziolli estere 
operanti in cumpo giuClimeulologi<:o (S.E.G., S.a.A. , LA.O.O.D. ) sIa 
per spronare la partecipilzione qUllli ficlita itlllilillU, sia per riferire sui 
risultati scicmifici di tali riunioni. 

Terminata l 'es l>osizione dei rupporti sull 'attività delle Commis· 
sioui si ])lIssn nlla nomilill dei ruppl'esentanti della S Il\Il' al Convegno 
IMA ] 974 U Berlino in settembre. A Borma di regolamento il Consi
glio di Presideuza ha nominat.o i Soci Gallitelli, Gotturdi, Dessau e 
Fagnani delegati con diritto di voto al Congresso di Berlino. Essendo 
necessaria la ratifiC!l dell '.Assemblea il Presidcnte mette ai voti la pro
posta del Consiglio. L 'Assemblea eon 64 voti favorevoli e due contrari 
approva In nominll dei delegati ilnliani ali ' I i\L.\. Ad una interroga
zione del Socio Sch illvinll1.o il Presidente cOll1unicn che il rnp presen
tante ufficiale della SIlIU1 nei Convegni interllnzionnli e in partico· 
lare in quelli dell 'ThI.A è il Presidcnte della SIMP. 
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b) A~HJl enlQ (Jlwla .~Qciale, 

Il Prcsidellte ricorda ImeOl'a che il Bihl!1cio preventivo 19i 4 de
sta 11011 poche pl'eoccupazioni dovute II Li 'aumento generale dei costi 
per la stam po dei Hendicollti, Oltre 30 s.arallllO i Invori che costitui , 
rnllllO il Il l'l1sc icolo del volume XXX dei HClldieoliti. Il prossimo fa, 
scicolo risu lti! di notevole mol e; i contributi sui (j unli si regge il bi, 
lallcio della Societù, cont inua il Presidcnte, possono ovviamente f:lut· 
tua re; la Socie tà deve giocoforzn cercnre d i autofi nullzinrsi r icorrendo 
cioè ad ll1l aumento dell' importo della quota socillle, li Presidentc 
apre pertanto In discussione su questo impol'tllnte problema. 

Il Socio Fra,Jlzi?li ri leva che i Helldicollti pecCllno per l 'eccessivo 
sviluppo di molti hlVori pubbl icati ; tl'oppe le tavole fuori testo e le 
tabellc; spesso, con tinua il Socio I;>ra nzini, gli Auto l'i nOli SIlnno che 
ulla tavotn può r iusci re bene allche :se stampata nel testo, con speStl 
ovviamente 1Is.<wi minore, 

11 Segrelario fo'a(Jl/aJl1~ fa 1I0tlIre che l 'osservazione del Soeio Frun. 
zini può essere cOllsidel'lIta vulida per quel che rigunrda l 'eccessivo 
sviluppo di molti lavori, che non perdercbbero nulla dell a loro vali· 
dità aneli c se cont.enuti in un mino rc numero di pagine; ci rca le t.a· 
vole fUO l'i testo il Segretario fa Of»CI'Vllrc che ùa diversi ann i nei Ren · 
diconti SOIiO sUlte nbolite le tavole fuori testo in cart.a patinnta con 
fotografie e microfotografie, 

In merito ai lavori è nuspi cllbile t'he il Comitato di Redazione dia 
inizio ad Ullil effettiva nttività secondo qUHJll0 stnbil ito dal Regola
mcnto. 

TI P resident e sollecita altri interventi circa l 'n rgomento de lln 
quota socinle, 

11 Socio M olw?la domillldn iii P rcsidente (Iunli siallO le norme 
circa il numero delle pagine grntuite ; il Presidente Fornaseri r ico rdn 
al Soeio M_otuma 1 'nrth . .'olo N, 12 del Regolalllcnto dclla S I1\1P l'eln
tivo alle nOl'me di stampn. 

Il Soeio Z1~ffal'(li propone eli modi ficare il regolnmento r id ucendo 
il llumel'O d i pagine gratuite, invitnndo nel contempo gli Autor i Il 

contenere la lunghc7.zn dei Invod , 
Il Socio iIla-ssoli fa nleune osservaziolli eirca lo spazio di impll

giunzione dei Hendiconti in\"itllndo il Consiglio di Presidenza a inter
pe llare III 'l'i j>ogrnfia se con qun1clle accorgimento tecn ico non fosse 
possibile (.'(Iutene l'e il cost.o della dvistn. 
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Il Socio Schiavillato l"icorda che la rivistu, che porta il nome di 
lh: .. "'DlCON'fi dovrebbe esercitare un certo rigore nei tempi di conse
gna dei manoscritti; un altro mezzo pe,- ridu rre le spcse sarebbe q uello 
di addebita ,-e agli Autori tutte le spese eccedenti la pura stampa, per
mettendo di evitare almeno per il momeuto l 'aumento delil, quota 
sociale_ 

Il P,-esidente ringra1.in il Socio Schiavinato e riussume le ten 
denze dci i -Assemblea che sembrano sostan1.ialmente due: l O ]1 idurrc 
le spese di stampa; H o Aumentare la quota sociale_ L 'orientamento d i 
ridurre da 32 a 16 le pllgiuc gratuite a disposi1. ione degli Au tol"i com
porterebbe la modifica dI'l relativo articolo del regolamento il che 
potrà essere effettuato in sede di Assemblea su proposta del Consi
glio o di un certo numero di Soci. 

Il Socio 1i'r(J,1Izini ch iede ancora la pllrola ed esprime la propria 
opinione secondo la quale il Comitato di lledazione dovrebbe impe
gnarsi responS1lbi lmeli te per contenere là dove è necessario, il numero 
deUe pagine ,ù lo scopo di evita ,-e qualsiasi spreco e ciò anche in osse
quio alla tendenza attuale del CÌ'-"R di sovvenzionare solo riviste alta 
mente qualificate_ 

Il Presidente invita nllcora l 'Assemblen ad esp rimere un orienta
mento ; chiede esplicitamente ai presenti se sono fll"orcvoli o meno ad 
un aumento della quota socia le. 

11 Socio J1lalaroda fa presente che è impossibile continuare a ce
dere ai Soci sottocosto 1111 volume di Ren diconti in due fascicol i per 
circa 900 pagine ali 'anno_ 

11 Presidente fil osse rva l'e che ahre societ à consorelle come la So
cietà Geologica JtalinlHl, In Società. d i Chimicn, la Società. di Metal
lurgia hall 110 tutte quote sociali su periori alle attuaJi 5.000 lire della 
SIMP. 11 So(:io Zuffardi si dichinra d 'a(-cordo per UII eventuale au
mento delia quotn sociale ed auspicll che gli attuali Soci vitalizi ag
giornino \"olonta rinmenle la loro quota sociale. Si potrebbe anche stu
d iare un nrtieolo del regolnmento per il Quale i Soci vitalizi fossero te
nuti ad effettuare un aggio rnamento pf'riodico del loro "el'sn mento 
ini1.iale. 

Il Socio Valera si d ichinra favQI-cvole nd un aumen to della quota 
socia le ma scettico cil-cn l 'ef fi caein di un provvedimento di riduzione 
del llumero delle pagine gl'lltuite ai Soci_ 

n Socio !Uotfnna si Ilssoeia alla dichiarn1.ione del Socio Zurfard i. 
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Il Presidente, al t.ermine degli interventi prende att.o che, pur 
non essendovi opposizione ad un eventuale aumento della quota so
ciale, 11011 è t!llle r so un concreto orientamento dcII' Assemblea; di COIl

seguenza il P residente dichiul'H che il Consiglio di Presi denzll, nella 
prossimu sed uta, pred isporrà delle proposte da presentare ali 'Assem
blea in merito ad una eventuale decisione S II questo importan te prov
yedimento. 

TI Presidente legge infine unII lettera del Presi dente delJn So
cietà Geologica ltalinl1fl nella quale si comuni ca che il Congresso Geo
logico si terrà a Parnlll. dal 2i ul 31 ottobre 1974; il P l'Of. Derin, 
Presidente della SodellÌ Geologi cn, espr ime Wl caldo invito 8. t utti i 
Soci delln SL\lP a pnrtcei parvi; il Congresso vcdrà anche In celebre
zione del centenario del Se rvizio Geologico d ' Trillin. 

c) Nuovi Soci. 

n Segretario legge il seguent e elenco di nominativi di persone 
che hanno fatto domnnda di iscrizione alla STMP e che il Consiglio 
propone nll'Assemblea per In Il omina a Socio nnnllale: 

Braikovic Anna, i\Iilano, proposta da Fagllalli e De PoI ; Colombo An
Ilitn, i\UlUIlO, propostn dn P ngliall i e Oiobbi; Ferraris Giorgio, Domo
dossoln, proposto da Fagnani e Blnsi; Signorili i Gaetano, Vurese, pro
posto dn i\ lagistl·et.ti e F agllnn i; Corpo delle Miniere, Distretto ::all
nerario di .F'irenze, proposto da Zu ffnrdi e F nglln ni ; Bottoni Gior~io. 

Milano, proposto dR De Michele e Boscardin ; Mastrangclo }"ederico, 
Torino, proposto dn Zucchelti \l Matteucci ; De Angelis Giuseppe, 
Rolllll , proposto da Cozzupoli e JA mbardj; :l'daras Adriana, ROllla, pro
posta da Cozzupoli e Lombardi; Pllglisi Diego, Cntania, proposto da 
}'-'orunscri e Cortesi; 'ruzzoli Vi ttorio, P nvin, proposto da Rossi e Al
berti; Orlnndi Paolo. P isa, proposto da Franzini e Merlino. 

u'Assemblea npprovn ali 'unllllimilÌl In nomina a Socio annuale 
dei su ind icati nominutivi. 

Pl'inm del termine delJ'Assemblcll il P rof. Gllravelli ch iede la pa
rola e legge all'Assemblea la seguellte mozione: 

membri della Soeictil ltllliann di l\l..ineralogia e Petrologi n, riu
niti a Cnglilni in Assemblea gencrnle il giorno 28 maggio 1974 : 
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- apprendono con emozione e sdegno la notIzia del criminale atten
tato fascista compiuto o~gi a Brescia contro una pacifica riunione di 
democl'atici e di lavoratori ; 

- elevallo la lo ro condanna - cui auspicano possnno associa rsi t utti 
gli uomin i di cultura ital imm - contro questo ennesimo episodio dellli 
«strategia della tensione :t ormai da t roppo tempo in atto nel ·vano 
tentativo di bloccare il progresso sociale e civile del nostro Paese. 

f.JR mozione è statn approvllta per acclamazione. 

Alle ore 20,30 non essendovi altri argomenti da trattare il Pre
sidellte dich iara clliusa la seduta Assembleare della srMP. 




